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EL DIARIO QUE CADA NOCHE LLEGA  A TU CASA

El problEma intEstinal 
dE bolsonaro puEdE Estar

rElacionado con las 
ciruGías quE sE rEalizó

tras sufrir una puñalada.

v
ivimos tiempos difíciles

y a veces se actúa de

acuerdo a impulsos que

no siempre son buenos.

Este caso llamó la atención: una

señora de 78 años denunció a

su propio marido de 80 años, ya

que este tenía entre sus perte-

nencias un arma de fuego. Los

efectivos policiales se hicieron

presentes en el domicilio y

luego de hablar con la mujer se-

cuestraron un revólver calibre

32 largo con 19 municiones que

tenía su marido.

El jubilado dijo a los efectivos

que no tenía los papeles corres-

pondientes del arma y que per-

tenecía a una herencia familiar.

El arma fue secuestrada y el

señor quedó aprehendido por el

delito de tenencia de arma de

fuego de uso civil sin la debida

autorización.

Si no existiera tanta delincuen-

cia, nada de esto habría pa-

sado.

jubilación
para  

madrEs:

una mujEr dEnunció 
a su Esposo por tEnEr 

un arma dE fuEGo

“Soy de los que cree que aún no estamos haciendo lo 
suficiente; existe todavía distancia entre la Universidad 

de hoy y nuestra sociedad”, dijo Tadeo Berenguer 

ASUMIERON LAS 
NUEVAS AUTORIDADES 
DE LA UNIVERSIDAD

¿quiénEs 
podrán 

accEdEr y
cuándo?

El GobiErno dEcrEtó
cinco días dE duElo 

nacional por los 100
mil muErtos por covid
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COMO EMPEZARON

La historia de las familias sanjuani-

nas se pueden encontrar en el sitio

Gente de San Juan en 

www.sanjuanalmundo.com, el por-

tal de la Fundación Bataller.

L
a Argentina se caracterizó

siempre por lo que se llamó el

“ascensor social”. Es decir, es

uno de los pocos lugares en el

mundo donde puede llegar a los

más altos cargos el nieto de un jor-

nalero extranjero.

Esta es la historia  de Joaquín Uñac

quien  llegó a la Argentina en 1911,

junto a su pequeño hijo Rafael de 9

años.

s    s    s
Según el archivo de inmigración,

aquel hombre había nacido en el

pueblo de Sax, en Alicante, España.

Arribó a América del Sur en el

barco France, habiendo embarcado

el primero de enero de 1911 en Va-

lencia. De profesión jornalero, sus

sueños eran muchos pero el princi-

pal era poder crecer económica-

mente en estas tierras y rehacer su

vida tras la muerte de su esposa.

s    s    s
Cuando llegó a San Juan, al bajar

del tren lo recibió un francés afin-

cado que tenía varias bodegas en

Cuyo y hacía crecer el sector agrí-

cola. Emilio Langlois fue quien

tomó a Joaquín, como a tantos in-

migrantes, y lo llevó a trabajar con

él a La Rinconada, Pocito.

s    s    s
Aquel español fue capataz de bo-

dega y gracias a su buena labor re-

cibió, de manos del francés, una

pequeña casa con una finquita. En

ese lugar se casó en segundas nup-

cias con María Peñalba y tuvo cinco

hijos más: Joaquina, Balbina,

Adela, Suceso y Ramón. En ese

pueblo trabajó hasta los 70 años.

s    s    s
Las vueltas de la vida hicieron

que allí su primer hijo, Rafael se

casara con Josefa Castaño, una

joven inmigrante española que

había llegado en el mismo barco

con él . Tuvieron cuatro mujeres y

un varón. Este último no sólo

daría continuidad al apellido sino

que además marcaría la historia

política de Pocito.

s    s    s
Joaquín, igual que el nombre de

su abuelo, nació el 21 de febrero

de 1938. “Coco”, como le decían

pasó su infancia  en La Rinco-

nada. Allí hizo sus estudios prima-

rios mientras su padre se

dedicaba al trabajo del campo.

Cuando su abuelo se jubiló y su

familia fundó el primer cine en Po-

cito, el Aberastain, todos se tras-

ladaron a la villa cabecera del

departamento.

s    s    s
Joaquín Uñac Castaño fue un

hombre muy trabajador. A los 18

años, apenas egresado del cole-

gio Don Bosco, obtuvo un puesto

de empleado en el banco San

Juan, sucursal Pocito. Allí se de-

sempeñó por más de 10 años y en

el último tiempo conjugó esta

labor con la administración de

una ferretería familiar, levantada

con un cuñado.

En aquel lugar, el contacto con la

gente era constante y, las anécdo-

tas familiares recuerdan que, pa-

saba muchas horas hablando de

las necesidades del pueblo. De a

poco, y casi sin darse cuenta, fue

entrando en el mundo de la polí-

tica. 

s    s    s
En 1995 estaba la Ley de Lemas y

el Frente de la Esperanza tenía va-

rias listas armadas en Pocito. Im-

pulsado por José Luis Gioja, esa

fue la primera candidatura política

de un Uñac. Y ganó ampliamente.

Esa decisión de ser candidato con

el correr de los años hizo que dos

hijos de Coco ocuparan los más

altos cargos: Ruben fue vicego-

bernador, diputado provincial, di-

putado nacional y actualmente es

senador. Sergio fue en dos perio-

dos intendente de Pocito, vicego-

bernador y actualmente cursa su

segundo mandato como goberna-

dor.

UÑAC: TODO 
COMENZÓ CON 
UN JORNALERO 
ALICANTINO  

Joaquín “Coco” Uñac se casó con Dora Ene San Martin el 6

de diciembre de 1962. Fue en la iglesia de Santa Bárbara de

Pocito. La fiesta fue en el cine Aberastain, al aire libre, y la

luna de miel fue en Córdoba y Catamarca.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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Nasisi con Uñac
El gobernador Sergio Uñac recibió

este miércoles la visita protocolar

del rector saliente de la Universi-

dad Nacional de San Juan (UNSJ),

Oscar Nasisi, con quien dialogó

sobre la actualidad universitaria y

el trabajo conjunto desarrollado en

los últimos años entre el Gobierno

de la Provincia y la casa de altos

estudios. Tras el encuentro, que se

desarrolló en Casa de Gobierno,

Nasisi señaló que la visita tuvo

como motivo despedirse del man-

datario “después de cinco años de

estar trabajando de manera con-

junta, en los que hemos hecho

mucho. Hemos hablando de lo que

hemos concretado juntos y también

de la nueva etapa que se viene en

la universidad”.

“Señor González” presentó oficialmente su Fundación

Con la presencia del vicegobernador

de San Juan, Roberto Gatoni; el in-

tendente de la ciudad de San Juan,

Emilio Baistrocchi; y el ministro de

Educación, Felipe de los Ríos, José

Luis González presentó en sociedad

la Fundación Señor González que se

dedica a estimular la búsqueda de la

excelencia fortaleciendo la educación

técnica, media y superior y contribuir

con la inserción laboral de los jóve-

nes. La Fundación está encabezada

por José Luis González, el vicepresi-

dente es Roberto D´Amico; secreta-

rio, Marcelo Javier Vera Merino;

tesorero, Gabriel Andino; y los voca-

les Pablo Roberto Jiménez Albarran

y Diana Karina Subero Gabriele.
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Mas jugará en los Estados Unidos
Luego de tres años y medio vis-

tiendo la camiseta de Boca; final-

mente Emmanuel Mas continuará su

carrera en la Major League Soccer,

que en los últimos años se ha con-

vertido en un destino deseable. El

ex San Martín de San Juan, San Lo-

renzo y Boca fue confirmado como

nuevo refuerzo del Orlando City SC.

Para despedirse del Xeneize, Mas

utilizó su cuenta de Instagram

donde publicó un video en el que le

agradeció principalmente a Angelici,

Ameal y Riquelme. 

Una estatua para el Indio Solari
El cantante y compositor argentino

Carlos “El Indio” Solari, de 72 años,

fenómeno de multitudes, fue home-

najeado con la creación de una

enorme escultura realizada por el

artista Sergio Leguizamón y el

grupo artístico "Una obra re-

donda", en la Plaza Etcheverry del

partido bonaerense de La Matanza. 

Se trata de una estructura de 100

kilos, hecha de hierro y chatarra re-

ciclada, que se convirtió en el cen-

tro de atención del predio.
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UE lanza plan verde para poner fin a motores 

de combustión a partir de 2035

El enorme plan se propone ayudar a

alcanzar la meta de reducir para el

año 2030 al menos el 55% de las

emisiones de carbono con relación a

1990, para lograr la neutralidad en

2050, y para ello introducirá gradual-

mente exigencias que promoverán

la salida de escena de los automóvi-

les a gasolina y diésel. El plan fue

presentado formalmente por la presi-

denta de la Comisión Europea, Ur-

sula von der Leyen.

Restablecen internet en Cuba, pero siguen bloqueadas

redes sociales
El servicio de internet móvil

quedó restablecido la mañana de

este pasado miércoles en Cuba,

después de tres días de interrup-

ción tras las históricas manifesta-

ciones del domingo 11 de julio.

No obstante, sigue siendo imposi-

ble acceder a las redes sociales y

a las aplicaciones de mensajería

instantánea con datos móviles

como Whatsapp. 
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JAIR BOLSONARO: QUÉ ES Y QUÉ CAUSA LA 
OBSTRUCCIÓN INTESTINAL POR LA QUE ESTÁ 
HOSPITALIZADO EL PRESIDENTE DE BRASIL

El problema intestinal de Bolsonaro puede estar relacionado

con las cirugías que se realizó tras sufrir una puñalada.

L
a Secretaría de Comunica-
ción de la Presidencia de la
República de Brasil con-

firmó este miércoles que Jair
Bolsonaro padece una obstruc-
ción intestinal y que está hospi-
talizado en Sao Paulo.
El presidente brasileño fue trasla-
dado ese mismo día desde Brasilia
—en cuyo hospital militar ingresó
por la mañana con dolores abdomi-
nales y tras haber sufrido crisis de
hipo durante varios días—,
para someterse a varios exáme-
nes para determinar si necesita
una cirugía de emergencia o no.
Bolsonaro ha tenido varios proble-
mas de salud en las últimas se-
manas.
El 9 de julio tuvo que abandonar
una cena con empresarios en
Bento Gonçalves, en el estado de
Río Grande del Sur, porque se sen-
tía enfermo.

Un primer comunicado, emitido a úl-
tima hora de la mañana del miérco-
les por el jefe de gabinete, Luiz
Eduardo Ramos, afirmaba que Bol-
sonaro se encontraba bien y que es-
taría bajo observación durante los
siguientes dos días.
Pero horas después llegó la noticia
de que la situación podría ser más
grave: el cirujano gástrico Antonio
Luiz Macedo, responsable de todas
las intervenciones y tratamientos de
Bolsonaro desde el ataque con cu-
chillo que sufrió durante la campaña
electoral de 2018, viajó a Brasilia y,
tras exámenes adicionales, le diag-
nosticó una obstrucción intestinal.
El médico recomendó el traslado del
mandatario a Sao Paulo, para some-
terlo a más pruebas y valorar si re-
quiere una intervención quirúrgica.

¿Qué es la obstrucción 
intestinal?

Como su nombre lo indica, esta

condición está relacionada con el
bloqueo de una parte de los intesti-
nos delgado o grueso. La obstruc-
ción impide el paso de los
alimentos y las enzimas digestivas
que, a lo largo del intestino, están
involucradas en una serie de proce-
sos para extraer nutrientes y expul-
sar lo que no será utilizado por el
organismo, formando heces.
El gastroenterólogo y cirujano Flávio
Quilici, profesor de la Pontificia Uni-
versidad Católica de Campinas, ex-
plica que los intestinos tienen una
estructura similar a las tuberías o
mangueras.
“Si pisas la manguera o introduces
una piedra en ella, se provoca un
bloqueo que no deja pasar el agua”,
agrega.
El mismo razonamiento se aplica a
nuestro tracto digestivo: si algo se
atasca allí, no hay forma de que el
contenido viaje a través de los órga-
nos y continúe.

¿Qué causa la 
obstrucción intestinal?

En el caso específico de Bolso-

naro, los expertos entrevistados por
BBC News Brasil creen que posi-
blemente esté relacionado con las
diversas cirugías a las que tuvo que
someterse tras ser apuñalado en
2018.
Según el médico Lúcio Lucas, jefe
del centro quirúrgico del Hospital
Sirio-Libanés en Brasilia, las opera-
ciones en el abdomen conllevan un
proceso de curación que puede de-
rivar en la pérdida de la evacuación
intestinal.

“Para funcionar satisfactoria-
mente, el tracto digestivo se
mueve constantemente. Y esta
movilidad puede verse afectada por
el proceso de curación tras procedi-
mientos quirúrgicos”, contextualiza.
Un intestino más “rígido” con algu-
nas estructuras cicatrizadas que se
pegan puede sufrir una especie de
torsión, que obstruye total o parcial-
mente el paso de los alimentos”.
Cabe destacar que esta es una hi-
pótesis en el caso del presidente y
que aún debe ser confirmada por
los profesionales que lo acompa-
ñan.

s s
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E
l gobierno cubano anunció el
miércoles el primer paquete de
medidas para apaciguar a la

población, entre ellas la libre importa-
ción de alimentos y medicinas, a tres
días de las inéditas protestas que es-
tallaron en la isla, al tiempo que se
ofrecieron “garantías procesales”
para los manifestantes antiguberna-
mentales detenidos.
Las autoridades acordaron “autorizar
excepcionalmente y con carácter
temporal, la importación por la vía del
pasajero, es decir del equipaje acom-
pañante en el viaje, los alimentos,
aseos y medicamentos sin límite de
valor de importación y libre de pago
de aranceles”, dijo el primer ministro,
Manuel Marrero, en la televisión cu-
bana.
Facilitar la entrada de bienes de pri-
mera necesidad era uno de los llama-
dos de las multitudinarias protestas
del 11 y 12 de julio en unas cuarenta
ciudades de la isla, que enfrenta fuer-
tes penurias, agravadas por la peor
crisis económica en tres décadas.

En una reciente carta abierta al go-
bierno, un grupo de artistas e intelec-
tuales habían pedido justamente esa
medida.
“Esto es una medida que estamos to-
mando hasta el 31 de diciembre, des-
pués haremos una valoración”, dijo
Marreo en compañía del presidente
Miguel Díaz-Canel.

Las leyes cubanas permiten la impor-
tación no comercial de 10 kg de medi-
camentos, libre de impuestos,
mientras que pone cantidades topes a
alimentos y otros productos, por los
que sí cobra impuestos.
“Usted puede traer la cantidad de ali-
mentos, de productos de aseo y la
cantidad de medicamentos que usted
considere, el límite no lo ponemos no-
sotros, no lo pone el país, no lo pone
la aduana, el límite se lo puede poner
la aerolínea”, dijo Marrero.
El primer ministro también anunció un
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CUBA ANUNCIA PAQUETE DE MEDIDAS 

PARA APACIGUAR PROTESTAS

programa provisional que beneficiaría
a unas 300.000 personas que viven
en la actualidad en lugares diferentes
a donde están empadronados, y por
lo tanto no tienen posibilidades de
comprar la canasta básica subsidiada
que vende el Estado a cada ciuda-
dano.
Cuba tiene una insuficiente produc-
ción de alimentos e importa el 80% de
lo que consumen sus 11,2 millones de
habitantes, lo que se ha complicado
con la crisis económica actual y la
pandemia.

No hay cifras oficiales 

de detenidos

Por su parte, Díaz-Canel, afirmó

La Habana se encontraba el miércoles bajo fuerte vigilancia militar.

que los detenidos en las protestas
antigubernamentales que sacudie-
ron el país tendrán “garantías pro-
cesales” y “recibirán la aplicación
de las leyes en su justa medida, sin
abusos”.

Las protestas dejaron numerosos
detenidos, de los que no existen ci-
fras oficiales pero que organizacio-
nes internacionales y listados que
circulan en las redes sociales cifran
en centenares.
También han circulado en internet
videos que muestran escenas de
violencia policial y parapolicial,
pese a que el Gobierno niega que
se ejerciera represión sobre los
manifestantes.

Una calma

aparentemente

regresó a la

isla, bajo fuerte

vigilancia poli-

cial y militar, es-

pecialmente en

La Habana.



Fernanda

Raverta, 

titular de la

Anses. |

PRENSA

ANSES

l
a directora ejecutiva de la Admi-
nistración Nacional de la Seguri-
dad Social (Anses), Fernanda

Raverta, informó que el
presidente Alberto Fernández fir-
mará en los próximos días el Decreto
de Necesidad y Urgencia (DNU)
para reconocer años de aporte jubi-
latorio a mujeres que hayan sido
madres o titulares de Asignación Uni-
versal por Hijo. La media tiene por ob-
jetivo que las mujeres que
alcanzaron los 60 años de edad y
no completaron los 30 años de
aportes puedan jubilarse al recono-
cerles el trabajo de cuidado.
Además, reconocerá a las trabajado-
ras registradas que hayan tenido la li-
cencia por maternidad y por
excedencia ese plazo como tiempo de
aportes a su jubilación. De este modo,
se beneficiarían alrededor de 155.000
personas por la suma de estos apor-
tes.

Asimismo, la titular del ente nacional
detalló que el nuevo decreto deberá
entrar en vigencia a partir de
agosto. También, indicó que Anses
publicará toda la información necesa-

jubilación para madreS: ¿QuiéneS
podrán acceder y cuándo?

ria a través de sus canales de infor-
mación para que mujeres que cum-
plan con los requisitos puedan iniciar
sus trámites de jubilación.
Cabe señalar que el proyecto reco-
nocería un año por hijo para las
mujeres y para las personas ges-
tantes con hijos nacidos o adopta-
dos siendo menores de edad, y
dos años para todas las mujeres
que hayan sido titulares de la
Asignación Universal por Hijo
(AUH).
“Queremos reconocer la tarea de
las mujeres que dedicaron tiempo
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imputaron a macri por

reunioneS con jueceS en

la Quinta de olivoS

Así lo decidió la fiscal federal Alejan-
dra Mángano, tras aceptar la amplia-
ción de la denuncia presentada por

los diputados kirchneristas Rodolfo
Tailhade, Leopoldo Moreau y
Eduardo Valdés. Investigan si el ex
presidente intentó influir sobre la Jus-
ticia en causas contra ex funcionarios

Sólo el 11% de la 

población eStá vacunada

con la Segunda doSiS

Argentina superó ayer los 100.000
fallecidos por coronavirus, pese a
que al inicio de la vacunación fue a
principios de enero. Sin embargo,
el ritmo de dosis aplicadas no fue

el recomendado y recién empezó a
cobrar más velocidad en junio. El
35% de la población total tiene pen-
diente completar su esquema de
inoculación. Nuestro país está en el
puesto número 12, con un 11% de la
población total vacunada, muy lejos
de los porcentajes obtenidos por
otros países. 

sss

Según la titular de la Anses, a partir del 1° de agosto van a estar los turnos

disponibles para inscribirse. Se estima que la medida beneficiaría a alrededor

de 155.000 mujeres por la suma de estos aportes.

al cuidado de sus hijos y sus hijas.
El trabajo se presenta desigual en la
casa y tienen que ser reconocido”, dijo
Raverta. “Es una medida que no
ofende a nadie” y que “tiene que ver
con reparar desigualdades”, agregó.
“De los 3,6 millones de personas que
hoy están jubilados gracias a las mo-
ratorias de Néstor Kirchner, en 2005, y
de Cristina Fernández de Kirchner, en
2014, el 73 por ciento son mujeres.
Qué hubiese sido de ellas si en esta
pandemia tenían que salir a buscar
algo para comer”, cerró la titular de
Anses.
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al mundo quién era quizás el repre-
sentante de la Iglesia católica más
pedófilo de todos los tiempos”, de-
claró Ariel Lizarraga, padre de
Daiana, la primera denunciante.
“Pero para los sobrevivientes del
Próvolo es una etapa superada en
parte, ya que las cicatrices sobrevi-
ven”, añadió.
Tras el juicio, un grupo de víctimas
viajó en febrero 2020 al Vaticano
con la intención de reclamar justicia
y reparación ante el horror vivido,
pero el papa Francisco no los reci-
bió.

“Ahora queda la justicia divina y Co-
rradi tendrá que rendir cuentas tota-
les y reportar por los abusos de
Italia y La Plata y quién sabe cuán-

E
l cura italiano Nicola Corradi,
condenado en 2019 por la justi-
cia argentina a 42 años de cárcel

por abuso sexual y violación de niños
sordos en un internado, murió este
miércoles (14.07.2021) a los 84 años
en Mendoza (oeste), informó el poder
Judicial de esa provincia.
El sacerdote cumplía prisión domicilia-
ria debido a su edad y problemas de
salud.
En 2019, un tribunal argentino había
declarado culpable a Corradi junto al
cura argentino Horacio Corbacho, con-
denado a 45 años de presidio. Ade-
más, el jardinero del centro de
enseñanza Armando Gómez recibió
una pena de 18 años de prisión.
La justicia consideró 25 casos de abu-
sos y violaciones de niños de entre 4 y
17 años cometidos entre 2004 y 2016
en el Instituto de Enseñanza Próvolo
de Mendoza. Se evaluaron los testimo-
nios de 13 víctimas.

Se consideró como agravante que los
sacerdotes eran responsables de la
guarda de los chicos y ministros de
culto, así como el hecho de que las
víctimas eran menores de edad y que
convivían con sus abusadores en el in-
ternado.
El Próvolo de Mendoza fue cerrado en
2016 a raíz del escándalo.

Reclaman justicia al Vaticano

“Murió Corradi, una persona que pudo
ser juzgada y condenada por los abu-
sos cometidos en Mendoza. Estamos
satisfechos porque pudimos mostrarle

MUERE EN ARGENTINA CURA ITALIANO
CONDENADO POR PEDERASTA

tos más”, agregó Lizarraga.
Corradi llegó a Argentina en 1970 pro-
veniente del Próvolo de Verona (Italia)
y se hizo cargo de la institución, pri-
mero en La Plata (60 km al sur de
Buenos Aires) y luego, en 1998, en
Mendoza, donde lo detuvieron pre-
ventivamente el 26 de noviembre de
2016.

En 2009, había sido denunciado en el
Vaticano por abusar sexualmente de
niños sordos en Verona. Pesaban
sobre él otras denuncias en La Plata
por abusos entre 1982 y 1991.
El instituto Próvolo se dedicaba a la
enseñanza de niños con discapacidad
auditiva o trastornos del lenguaje y
solía ser recomendado como uno de
los mejores.
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El sacerdote Nicola Corradi, de 84 años cumplía una condena de
42 años de cárcel por violar niños sordos en Argentina.

“EL HABER DE LOS 

JUBILADOS QUEDARÁ

ARRIBA DE LA INFLACIÓN”

El Gobierno asegura que con el
bono de $5 mil, el haber de los ju-
bilados superará la inflación

La Directora Ejecutiva de Anses,

Fernanda Raverta, aseguró que

lo que se hace con el bono es an-

ticiparse a la inflación proyectada

para este año. La funcionaria re-

marcó que el sueldo de los jubila-

dos quedará muy por arriba de la

inflación y que no perderán capa-

cidad de compra.

sss
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que tanto pesar y desconsuelo se
vuelva fuerza e impulso para
atravesar unidos y unidas el
tiempo por venir, avanzando rápi-
damente con la mayor campaña
de vacunación de la historia del
país”, indica.

Acto seguido, agrega: “Resulta
fundamental que cada habitante
del país tome plena conciencia

del riesgo para la salud y la vida
que implica el COVID-19 y de la
necesidad de atender a los cuida-
dos personales y colectivos.
Y concluye: “Dada la dimensión de
la pandemia y la enorme cantidad
de personas víctimas del COVID-
19, corresponde también realizar
un duelo nacional que nos per-
mita recodar y conmemorar a las
personas fallecidas”.

EL GOBIERNO DECRETÓ CINCO DÍAS DE DUELO 
NACIONAL POR LOS 100 MIL MUERTOS POR COVID
E

l Gobierno decretó cinco días
de duelo nacional en la Ar-
gentina, luego de que el país

superase el miércoles 14 de julio la
cifra de los 100.000 muertos por la
pandemia de coronavirus. El De-
creto 459/2021, publicado hoy en el
Boletín Oficial, comenzó a tener
efecto este jueves 15 de julio.
Dicho documento, que lleva la firma
del presidente Alberto Fernández y
el jefe de Gabinete, Santiago Ca-
fiero, admite compartir el “dolor
inmenso que atraviesa al con-
junto de la sociedad por
todas las personas que fueron
víctimas fatales de la pandemia”.
Califica al inicio del brote
como “una auténtica tragedia que
azota a la humanidad”, a la vez
que insiste en la necesidad que los
ciudadanos argentinos en su con-
junto “recuerden y rindan home-
naje a quienes se han ido en este
tiempo doloroso”.

Hombres trasladan los restos de un
ciudadano fallecido por la pande-
mia de coronavirus.
“Lo mejor que podemos hacer es

LA INFLACIÓN FUE DEL 3,2% 
EN JUNIO Y ACUMULÓ 50,2%
EN EL ÚLTIMO AÑO

El Instituto Nacional de Estadística y
Censos (Indec) dio a conocer este
jueves el índice de inflación corres-
pondiente a junio, que se ubicó en
3,2% y acumuló durante el primer se-

mestre del año un 25,3%, con lo que la
meta establecida en el presupuesto
por el ministro de Economía, Martín
Guzmán, se cumplió en un 87%.
La información que comunicó el orga-
nismo estadístico indica que, en tanto,
en la medición interanual, el nivel de
precios se ubicó en 50,2%.
Entre las distintas variables que expli-
can la suba de precios, la división de
mayor incremento en el mes fue la de
comunicación (7%), impulsada princi-
palmente por el aumento en los servi-
cios de telefonía móvil y, en menor
medida, el servicio de conexión a inter-
net. Le siguió el rubro de bebidas alco-
hólicas y tabaco (5,5%), donde el alza
de cigarrillos tuvo la mayor incidencia.
Igualmente, advirtió el documento, la
suba en la división alimentos y bebidas
no alcohólicas (3,2%) fue la de mayor
incidencia en todas las regiones. El in-

12 Jueves 16 de julio 2021

cremento se explicó principalmente por
los aumentos en carnes y derivados;
leche, productos lácteos y huevos; pan
y cereales; Aceites, grasas y manteca;
café, té, yerba y cacao.
Esta cifra muestra una leve desacele-
ración con relación a los meses pre-
vios, ya que la inflación de marzo fue
del 4,8%, la de abril de 4,1% y en
mayo llegó al 3,3%.
Este dato se encuentra en coincidencia
con las proyecciones de las consulto-
ras privadas que forman parte del Re-
levamiento de Expectativas de
Mercado (REM) que realiza el Banco
Central, que estimaron que la inflación
se encontraría en 3,2% en junio y lle-
garía al 48% para 2021. "Para los
meses siguientes el total de participan-
tes proyecta una trayectoria levemente
descendente en la inflación promedio
mensual", indica el informe.



MÁS DE 140 PERSONAS 
QUE REGRESARON AL PAÍS 
FUERON DENUNCIADAS POR
VIOLAR LA CUARENTENA

La Dirección Nacional de Migra-
ciones realizó 144 denuncias con-
tra personas tras haber regresado
del exterior y no cumplir con el
aislamiento obligatorio por los
riesgos de contagio del Covid-
19. La denuncia fue presentada
en el juzgado a cargo de Daniel
Rafecas e incluye al hombre que
ingresó desde los Estados Uni-
dos, el cual se comprobó que no
había cumplido la cuarentena y
fue contagiado con la variante
Delta del coronavirus.

VÍCTIMAS DE LA AMIA

La AMIA le pidió que el Gobierno
sea proactivo en la ejecución de las
alertas rojas contra los acusados
del atentado
Alberto Fernández recibió en la
Casa Rosada a las autoridades de
la entidad judía, quienes además le
reiteraron la invitación para que
participe del acto de homenaje a
las víctimas. El acto para recordar
a las víctimas de la AMIA coincidirá
con la audiencia fijada para el pró-
ximo viernes a la mañana en el
marco de la causa conocida como
Memorándum con Irán. Allí, la vice-
presidente Cristina Fernández pla-
nea pedir junto a otras defensas la
nulidad de todo el proceso que se
originó con la denuncia del fallecido
fiscal Alberto Nisman. 
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ORDENARON SUPRIMIR DEL DOCUMENTO
DE UNA NIÑA DE 10 AÑOS EL APELLIDO 

DE SU PADRE ABUSADOR

13

Nacional de las Personas (Re-
naper) el nombre del padre bio-
lógico seguía figurando en el
dorso del documento.

Ante ello, la jueza Montero re-
solvió ahora ordenarle al Regis-
tro del Estado Civil y Capacidad
de las Personas, la “supresión
de los datos filiatorios paternos
del dorso del DNI de la menor”.
La niña fue abusada por su
padre biológico cuando tenía 3
años, mientras que dos años
más tarde el hombre fue conde-
nado por la justicia a 8 años de
prisión y fue encarcelado.
La madre tuvo que iniciar un
procedimiento judicial para lo-
grar que el padre fuera privado
de los derechos de responsabi-
lidad parental (lo que antes era
la patria potestad) debido a una
omisión en el juicio penal.

“En la escuela, una maestra
realizó un trabajo relacionado
a la identidad y les pidió a los
alumnos llevar su DNI. Eso
puso muy mal a la niña que
pasa por la misma situación
cada vez que debe explicar por
qué su apellido es diferente al
de su padre”, afirmó Verónica
Argüello, abogada de la proge-
nitora.

sss

sss

L
a Justicia de Tierra del
Fuego ordenó quitar del
documento de identidad

de una niña de 10 años el ape-
llido de su padre abusador, in-
formaron a Télam fuentes
judiciales.

La medida fue dictada por el
Juzgado de Primera Instancia
de Familia y Minoridad Nº2 de la
ciudad de Río Grande, a cargo
de Marina Montero, a partir del
planteo realizado por la madre
de la menor.
La mujer argumentó que el Do-
cumento Nacional de Identidad
(DNI) de su hija, con el nombre
de su expareja condenada por
la Justicia penal en 2015, le ge-
nera a la niña “problemas psico-
lógicos”.

“Ante cualquier trámite admi-
nistrativo e incluso en traba-
jos prácticos de la escuela,
queda expuesta a referirse a
la situación del abuso”, ex-
plicó la madre en diálogo con
Télam.

La Justicia ya había ordenado la
supresión del apellido del abu-
sador en el DNI de la niña, pero
debido a un cambio de formato
instrumentado por el Registro



ES INMINENTE LA 
APROBACIÓN DE VACUNAS
MODERNA Y SINOPHARM EN
MENORES

Lo aseguró el ministro de Salud de
la provincia de Buenos Aires, Daniel
Gollán, quien agregó que las dosis
serán para inmunizar contra el coro-
navirus a los menores de 18 años y,
en particular, a quienes tienen co-
morbilidades. El funcionario sostuvo
que la agencia de alimentos y medi-
camentos de Estados Unidos, apro-
bará el uso de Moderna en menores
y después llegará la aprobación de
la Anmat, para luego aplicarse en
niños y adolescentes.

AUTORIZAN AUMENTO
DE INTERNET, CELULAR,
TELEVISIÓN POR CABLE Y
TELEFONÍA

A través de una Resolución publi-
cada en el Boletín Oficial el Go-
bierno de Alberto Fernández,
autorizó una suba de un 5% a los
precios de los servicios de forma re-
troactiva al primero de julio. En
cuanto a los valores de la Presta-
ción Básica Universal obligatoria, no
serán alcanzados por esta resolu-
ción. Finalmente, se dispone que
“cualquier incremento sobre los pre-
cios minoristas que supere los valo-
res expresados en esta medida,
obligará a las empresas a reintegrar
a sus usuarios este valor extra en
su próxima factura.

L
a Argentina alcanzó el

60,85 por ciento de vacu-

nación con una dosis en la

población mayor de 18 años, a la

vez que en 13 de las 24 jurisdic-

ciones de todo el país ya se su-

peró ese porcentaje, en el marco

del Plan Estratégico de Vacuna-

ción que el Gobierno nacional

viene desplegando contra el

Covid-19.

Dentro de esa franja etaria ya

fueron inmunizadas con la pri-

mera dosis un total de

20.605.189 personas sobre las

33.864.636 que cuentan en su

poder con el Documento Nacio-

nal de Identidad (DNI), esta úl-

tima referencia según datos de la

Dirección Nacional de Población

a partir de la base del Registro

Nacional de las Personas (RE-

NAPER).

Las 13 jurisdicciones en las que

se superó el porcentaje prome-

dio en todo el territorio nacional

son las siguientes: San Luis

(67,83%), La Pampa (66,60%),

La Rioja (65,68%), Neuquén

(63,99%), Jujuy (63,91%), Tucu-

mán (63,86%), San Juan

ARGENTINA SUPERÓ EL 60 POR CIENTO
DE VACUNADOS CON UNA DOSIS EN LA
POBLACIÓN MAYOR DE 18 AÑOS 
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(63,81%), Ciudad Autónoma de

Buenos Aires (62,48%), Men-

doza (62,34%), Santa Fe

(62,31%), Buenos Aires

(61,76%), Formosa (61,76%) y

Córdoba (61,01%). 

Por otra parte, hasta el mo-

mento llegaron al país

31.255.730 dosis, de las cuales

11.868.830 corresponden a

Sputnik V, (9.375.670 del com-

ponente 1 y 2.493.160 del com-

ponente 2); 9.072.000 a

Sinopharm; 580.000 a AstraZe-

neca-Covishield, 1.944.000 a

AstraZeneca por el mecanismo

COVAX de la OMS, y 7.790.900

a las de AstraZeneca y Oxford

cuyo principio activo se produjo

en la Argentina.

De acuerdo al Monitor Público

de Vacunación, hasta esta ma-

ñana se distribuyeron

28.283.544 dosis de vacunas

en todo el territorio, al tiempo

que se aplicaron 25.718.531.

De ese total, hay 20.605.189

personas inoculadas con la pri-

mera dosis, y 5.113.342 cuen-

tan con el esquema completo

de vacunación.

sss

sss



debes ser parte de 
Vos también 

 

Siempre respetaremos tu 
aporte como autor del texto y 
propietario de las fotos 
originales.

Contanos la historia de tu 
familia o tu empresa, agregale 
fotos importantes y pasanos 
todo por whatsapp.
Tomá como guía la historia de 
las familias que publicamos en 
nuestro sitio Gente de San Juan.

Celular 
2645069243 

Sumate al proyecto que quedará como 
legado para las nuevas generaciones.

FUNDACION
BATALLER

(Sólo por wathsapp o Telegram)

Por mail:
fundacion@fundacionbataller.org
fundacionbatallersj@gmail.com
fundacionbataller@hotmail.com

https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802
https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802
https://www.sanjuanalmundo.com/seccion.php?id=119
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RECORRIENDO MENTIDEROS

Se tensa la interna de Juntos por el 
Cambio por los candidatos al Senado

E
l presidente de la Unión Cí-

vica Radical, Alfredo Cor-

nejo, y su par del

PRO, Patricia Bullrich, tienen un

muy buen trato. Pero uno es radi-

cal y la otra responde al partido

amarillo y faltan solo 9 días para

presentar los candidatos. Mien-

tras todos miran cómo se arman

los acuerdos y la listas con pari-

dad en Diputados, existe una

pelea silenciosa por los luga-

res en juego en el Senado.

s   s   s

En el radicalismo se respira un

aire renovado y eso lo traducen

en las discusiones internas en

Juntos por el Cambio, pero la ex-

pectativa es que se clarifique en

las urnas. Entienden que el PRO

todavía está golpeado por perder

las elecciones con Mauricio Macri

y María Eugenia Vidal y que

ahora es el momento de que la

coalición se saque “el traje enta-

llado y se ponga la boina blanca”.

s   s   s

Con ese telón de fondo es con el

que las fuerzas más importantes

de Juntos por el Cambio

están negociando cada lugar en

la lista y, en especial, en la Cá-

mara de Senadores, donde el

bloque pone en juego nueve

bancas.

s   s   s

“En las provincias en donde el

senador es radical no hay espacio

para la discusión y se renueva con

el mismo signo, la discusión hoy

está centrada en Santa Fe y Cór-

doba, que son los distritos en donde

o no es de ninguno de los dos o la in-

terna no está resuelta”, explica una

fuente de Juntos por el Cambio que

hoy está sumando kilómetros medi-

dos, acaso, en horas de zoom.

s   s   s
Los senadores que pone en juego

Juntos por el Cambio son 9. Tres son

del PRO, uno del partido de Luis

Juez, uno del PJ Federal y el resto

son radicales: Juan Marino (La

Pampa, UCR), Julio Cobos y Pa-

mela Verasay (Mendoza, UCR) y Sil-

via Elías de Perez (Tucumán,

UCR). A este grupo se le

suma Oscar Castillo (Frente Cí-

vico, Catamarca) Pedro Braillard

Poccard (Encuentro por Corrien-

tes), dos partidos que forman

parte de la coalición.

s   s   s  

Pero las disputas más difíciles de

resolver dentro de la coalición

son los de Santa Fe y Córdoba.

En el caso de la provincia del lito-

ral, Juntos por el Cambio pone en

juego la banca que hasta su

muerte ocupó Carlos Reute-

mann y que hasta diciembre es-

tará ocupada por su

suplente, Alejandra Vucasovich.

Alfredo Cornejo y Patricia Bullrich
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Negri: “cualquier

encuesta seria, 

dice que soy el

que mejor mide”

“Hoy se firmó la coalición JxC en

Córdoba”, anunció Negri. “El par-

tido y muchos sectores me pide

que sea candidato a senador,

pero no me he pronunciado. Cual-

quier encuesta seria, pídanla,

dice que soy el que mejor mide.

Pero no se trata sólo de eso. Yo

trabajo para que haya unidad, hay

muchos candidatos en todas las

fuerzas, el radicalismo tiene mu-

chos dirigentes con grandes valo-

res. Lo que hay que hacer es no

sentirse dueño de la verdad, si

queremos ser competitivos hay

que buscar a los más competiti-

vos. No puede ser que sea a la

inversa”, dijo Negri en un claro

mensaje a los nombres que busca

imponer el macrismo.

“Mi orden de prioridades es juntar

al radicalismo de Córdoba, hemos

tenido crisis muy profundas. Por

Juntos por el Cambio no hace falta

decir lo que yo he puesto, lo que

hemos hecho por el gobierno de

Cambiemos aún en los errores. El

radicalismo de Córdoba no me-

rece, como mínimo, el maltrato”,

agregó Negri que en los próximos

días definirá si compite o no.

Mario Negri

Peluc se fue del Enacom 

para dedicarse a la campaña 

de Consenso Ischigualasto

Patricia Bullrich llegará a San Juan 

para respaldar a Juntos por el Cambio

E
l director del Enacom, José

Peluc, decidió renunciar a

su cargo en el ente nacio-

nal que controla las comunicacio-

nes. Las razones por las que dejó

el cargo son: cumplir con una pro-

mesa de dedicarse a la campaña

de Consenso Ischigualasto. 

Peluc fue designado por el go-

bierno de Sergio Uñac al frente

del Enacom. Justamente su

puesto en un cargo relacionado

con el gobierno nacional fue el

motivo por el que públicamente el

frente Con Vos no vio viable una

alianza opositora, además del

tema minero. 

Peluc dejó en claro que para él no

hay incompatibilidad con ser opo-

sitor y formar parte del Enacom.

“Estoy convencido que en el

Enacom debe haber participa-

ción opositora”, añadió. El diri-

gente de ADN estuvo poco más

de un año al frente del

organismo.  

En cuanto al trabajo que se viene,

adelantó que se va a dedicar ple-

namente a la campaña política

para que la alianza opositora

Consenso Ischigualasto saque la

mayor cantidad posible de votos

en las urnas. 

E
n la presentación del frente

y alianzas políticas de Jun-

tos por el Cambio, el dipu-

tado y Presidente del PRO en la

provincia, Enzo Cornejo confirmó

que la ex ministro de Seguridad

de la Nación visitará San Juan en

un gesto de unificar a todo el

PRO en Juntos por el Cambio. El

dirigente, señaló que  también

que otros referentes del PRO a

nivel nacional, vendrán a acom-

pañar a los candidatos sanjuani-

nos. Aún falta confirmar las

fechas en que se darán las visitas

a la provincia

José 

Peluc
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L
a compañía de Marcos Galperín,

que ya se había extendido a las fi-

nanzas digitales, va por más y

apuesta por el mercado de artículos

electrónicos y para el hogar. Afirman

que el proyecto es “chico” y se comple-

mentará a la oferta del actual market-

place. ¿Qué ofrecen las nuevas marcas

en sus catálogos?

Al leer la novedad me vino a la memoria

varios proyectos que a fines de los 90

fueron furor y que trabaje en varios

sobre todos estrategias de marcas pro-

pias para supermercados y las distintas

estrategias que pondría cada cadena.

Como siempre traigo un ejemplo San-

juanino podemos hablar desde los dos

extremos de la cadena comercial, tene-

mos casos como Supermercado VEA

que incluyo sus marcas con una estrate-

gia de precios justos y calidad, y las em-

presas Sanjuaninas que le producían

como Soda D`Anna S.A. que les produ-

cía el agua mineral y las gaseosas, Otro

ejemplo es la cadena Atomo que en ves

de precios justos usa una marca exclu-

siva que le fabrican a ellos con precios

mas bajos e imposibles de mejorar. 

También vemos estrategias de empre-

sas que se integran hacia delante desa-

rrollando marcas que solo se venden en

supermercados y sus primeras marcas

en casas especializadas como es el caso

de Electrodomésticos.

Se ve otro segmento de productos como

las marca Marolio que nació como marca

de un mayorista y luego se impuso como

marca de alimentos para canales mino-

ristas de alimentos.

Viendo estos ejemplos me alerto la estra-

tegia del gigante del marketplace desa-

rrollando marcas propias en 3 categorías:

electrodomésticos, artículos electrónicos

y productos del hogar. 

La integración inversa, (teniendo la venta,

pasar a producir productos) tiene 3 venta-

jas competitivas claras 

1
Es la ideal ya que conoces que com-

pran, como y cuando compran los

clientes, con lo cual tendrías una micro

segmentación de cada nicho donde la

empresa decide invertir en la producción.

2
Tienen los canales comerciales por

lo cual es muy baja la inversión co-

mercial y podría ser un gran negocio

para mercado libre.

3
La oportunidad de mercado, Marcos

Galperin y su gente vio una ventaja

competitiva al aprovechar la salida del

mercado de Falabella, la crisis que esta

pasando Galbarino, Ribeiro y Musi-

mundo y posicionarse ocupando los es-

pacios vacíos?

s   s   s
Como reaccionara la competencia? Es

una jugada que tiene varias aristas que

no se ven, por ejemplo que reacción ten-

drán las grandes marcas de electrodo-

mésticos, seguirán comercializando sus

productos por el gigante latinoamericano

del e-comerse?

Que pasara con la regulación de im-

puestos que tributa? Seguirá teniendo

los beneficios de impuestos por ser un

e-comerse?? O al fabricar productos

tendrá que pagar como las empresas a

las cuales compite?

Son algunos de los intrigantes que segu-

ramente se hicieron en la mesa cuando

tomaron la decisión de empezar a pro-

ducir productos y no solamente lo que

hacían hasta este anuncio, que era fi-

nanciar a los fabricantes de productos

que ellos vendían.

Como conclusión: siempre que hay un

anuncio así, cambian las condiciones

del mercado, porque la competencia re-

acciona y siempre ganan los consumido-

res! Lo cual habrá que estar muy

atentos a las repercusiones.

¿Mercado Libre produce
electrodomésticos? 

Que reacción 

tendrán las grandes 

marcas de electrodomésti-

cos, seguirán comerciali-

zando sus productos por 

el gigante latinoamericano

del e-comerse?”

“

NEGOCIOS

(*) Eduardo DAnna es licenciado 

Marketing, Master en Marketing en In-

ternet y estrategia Digital, Master en

desarrollo Emprendedor e Innovación.

Preside la Agencia Calidad San Juan

Por Eduardo 

D Anna* 

Marcos Galperin
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NOTA DE TAPA

ASUMIERON LAS NUEVAS 

AUTORIDADES DE LA UNIVERSIDAD

E
n la jornada de este jueves, con

la presencia del gobernador

Sergio Uñac y el vicegoberna-

dor Roberto Gatoni,  asumieron las

nuevas autoridades de la Universidad

Nacional de San Juan. El acto, que se

desarrollará en el Edificio Central de

Rectorado, con la lectura de las reso-

luciones y actas correspondientes, el

rector saliente Oscar Nasisi tomó jura-

mento al nuevo rector, Tadeo Beren-

guer y a la vicerrectora, Analía Ponce.

Luego de los juramentos de rigor y las

firmas en el Libro de Actas, el nuevo

rector tomó juramento y puso en fun-

ciones a las nuevas autoridades de

cada facultad y de la Escuela Universi-

taria de Ciencias de la Salud.

s   s   s
El acto que se realizó  el gran salón

central del Rectorado estuvo atrave-

sado por el recuerdo a la figura de

Mónica Coca, exvicerectora y candi-

data del espacio que luego consagró

a Berenguer. Una gigantesca imagen

de la fallecida funcionaria universita-

ria se proyectó a las espaldas de las

autoridades.

s   s   s
La llegada del ingeniero Tadeo Beren-

guer al sillón de Rector de la Universi-

dad Nacional de San Juan (UNSJ)

renueva los aires de la institución pú-

blica educativa que en los últimos

años, bajo la gestión de Oscar Nasisi,

se tiñó de polémicas y hasta finalizó

con un juicio y condena contra el

ahora exrector.

s   s   s

Luego de un proceso electoral que es-

tuvo primero marcado por la pandemia

y luego por una suspensión por una

presentación judicial, la Universidad ya

tiene todo el cuerpo de nuevos dirigen-

tes en el Rectorado y en las distintas

facultades y estamentos que se pusie-

ron en consideración del mundo univer-

sitario en las recientes elecciones.

s   s   s
Es por eso que el inicio del discurso de

Berenguer estuvo teñido de emoción,

“un doloroso 7 de diciembre se hizo

carne en un amplio y comprometido

grupo la expresión ‘hasta que lo im-

posible se haga inevitable’… el le-

gado de Mónica Coca siempre

vigente en nuestra Universidad”.

“Soy de los que cree que aún no estamos haciendo lo suficiente, existe todavía 
distancia entre la Universidad de hoy y nuestra sociedad”, dijo Tadeo Berenguer
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Viene de página anterior

s

NOTA DE TAPA

s   s   s
“Soy de los que cree que aún no

estamos haciendo lo suficiente,

existe todavía distancia entre la

Universidad de hoy y nuestra so-

ciedad, visión que cien años atrás

tuvieron muchos jóvenes”,

apuntó. Y agregó, “nuestro proyecto

es una invitación al trabajo con-

junto, debemos apostar a un pro-

yecto social científica tecnológico

y cultural, soy consciente que

cuando sostenemos estas ideas a

quienes pueden sentir una incomo-

didad. No podemos aislarnos de

los debates de la época que nos in-

terpelan”.

s   s   s
El flamante Rector también hizo refe-

rencia a un tema que preocupa y

mucho, la deserción de muchos jóve-

nes que inician las carreras y la ma-

yoría queda en el camino: “Debemos

pensar en la flexibilización de currícu-

las, debemos atender las razones por

la que las y los jóvenes abandonan

nuestra universidad”.

También recalcó que “la educación a

distancia será una prioridad en nues-

tra gestión, permitirá tras formas de

inclusión social, sin descuidar la pre-

sencialidad”.

Hubo un mo-

mento de emo-

ción cuando se

recordó a Mó-

nica Cocca.

Entre los presen-

tes estaba el go-

bernador y el

vicegobernador.

ASUMIERON LAS NUEVAS AUTORIDADES...
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CASI EL 70% DE 

PERSONAS YA 

RECIBIÓ LA PRIMERA

DOSIS CONTRA EL 

CORONAVIRUS 

S
egún los datos aportados por

el Ministerio de Salud de la

provincia, el 68% de los san-

juaninos recibieron al menos la pri-

mera dosis, lo cual representa un

total de 354.398 personas. En tanto,

se registraron 89.279 sanjuaninos

que tienen el esquema completo de

vacunación con la segunda dosis

aplicadas. El público objetivo a vacu-

nar es de 523.000 personas en la

provincia, pero la cantidad de dosis

disponibles alcanza las 486.800.

E
l pasado 9 de julio, personal

policial de Brigada de Investi-

gaciones Este, en Caucete;

llevó a cabo allanamientos en el inte-

rior del Loteo Los Ramos, donde se

hallaron sillas que habían estado ocul-

tas entre basuras en la vía pública.

Al respecto, fuentes policiales infor-

maron que posteriormente se cons-

tató que aquellos elementos

pertenecerían a los robados de una

iglesia en el departamento, llamada

Asamblea Cristiana, hecho que fue

denunciado por el Pastor del lugar. En

el robo a la iglesia, sustrajeron 50 si-

llas y otros elementos.

Personal policial continuó con las in-

vestigaciones y logró recuperar más

de la mitad de las sillas robadas. Los

elementos se vincularon a actuacio-

nes con intervención del Tercer Juz-

gado de Instrucción.

ENCONTRARON

LAS SILLAS 

ROBADAS

DE UNA IGLESIA

ENTRE LA BASURA

Las sillas 

encontradas 
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L
a cucaracha, la cucaracha, ya

no puede caminar, por qué no

tiene, por que le faltan, las dos

patitas de atrás.

¿Quién no ha cantado alguna vez ese

estribillo cuando era niño? Y para que

tenga sentido habría que agregarle,

por lo menos, una estrofa:

Una vez la cucaracha, se metió en

un hormiguero, y las picaras hormi-

gas, las patitas le comieron. 

Reconociendo que casi todos canta-

mos esa canción cuando éramos pe-

queños, estamos partiendo de la base

de que es una canción infantil. Tam-

bién es popular la creencia que su ori-

gen es mexicano.

s   s   s
La historia de la canción, en realidad

un corrido, dice lo contrario.

El escritor español Fernán Caballero

(seudónimo de Cecilia Francisca Jo-

sefa Böhl und Lütkens y Ruiz de La-

rrea), en su libro Cuentos y poesías

populares de 1859, hace una recopila-

ción de algunas letras que datarían de

1818. Hablaban del enfrentamiento

entre españoles y moros. Probable-

mente su origen sea andaluz.

De las patillas de un moro, tengo

que hacer una escoba, para que

barra el cuartel, la infantería espa-

ñola.  

s   s   s
¿Cómo llegó a México? Se cree que

un capitán de marina, en el siglo XIX,

llevó un escrito con algunas estrofas

en la fragata que comandaba.

Fue durante la Revolución Mexicana

donde se hizo totalmente popular.

Todos los revolucionarios la usaron,

con distintos textos, para burlarse del

rival. Por ejemplo, los adeptos a Victo-

riano Huerta (que había asumido el

poder tras un golpe de estado) y es-

taba enfrentado con Pancho Villa y

Venustiano Carranza, se burlaban de

las tropas de este último cantando: 

Ya se van los carrancistas, y se

van haciendo bola, ya los chacales

huertistas, se los trayen (sic) de la

cola. 

s   s   s
Pero fueron las tropas de Pancho

Villa las que popularizaron la letra

más conocida y más controvertida

del estribillo de la canción:

La cucaracha, la cucaracha, ya no

puede caminar, por que no tiene,

por que le falta, marihuana pa’

fumar. 

De esta última letra, hay dos creen-

cias populares. La primera de ellas

explica que “la cucaracha” era el mis-

mísimo Victoriano Huertas, que ade-

más de tener un problema de

renguera, era adicto al coñac y le

gustaba fumar marihuana, lo que le

hacía caminar con torpeza.

La segunda, que me la relató un co-

lega mexicano, dice que “la cucara-

cha” era una de las tantísimas

amantes de Pancho Villa que tenía

las piernas muy chuecas y que fu-

maba marihuana.

s   s   s
Por último, hay quienes dicen que “la

cucaracha” era un Ford T que utili-

zaba Villa para desplazarse y que,

como nunca arrancaba, su gente lo

empujaba y se iban subiendo desor-

ganizadamente saliendo manos y

pies por las ventanillas, lo que hacía

que se comparase con el insecto.

Acordarán conmigo que, de ninguna

manera, originariamente podría ser

una canción para niños.

Recién en la segunda mitad del siglo

XX, debido a lo pegadizo de su mú-

sica, se adaptó la letra y devino en

una canción infantil, aunque hoy exis-

ten infinidad de letras que abarcan

todo tipo de temas.

“

La Cucaracha...
¿Canción infantil?

Reconociendo que casi

todos cantamos esa 

canción cuando éramos 

pequeños, estamos par-

tiendo de la base de que 

es una canción infantil.

También es popular la

creencia que su origen 

es mexicano.”

MÚSICA

Por José Domingo

Petracchini
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CULTURA
CARINA Y FACUNDO JUNTO AL 
VEHÍCULO EN EL CUAL VIAJARÁN

Carina Cocca y 
Facundo salen a
recorrer el mundo

Alejandro Segovia vuelve 
a mostrar su Lado B

C
omo pocos artistas en San
Juan, durante la pandemia
el músico y escritor Alejan-

dro Segovia aprovechó su talento
creativo para crear no sólo un
libro con todas sus publicaciones
en Facebook, “Cuentos para leer
en el baño”, sino también un es-
pectáculo que lleva por nombre
“El lado B”, que este sábado 17
ofrecerá su segunda función en la
Sala Z, a partir de las 20.30.
En cuanto al show, Alejandro
habla un poco de la situación ac-
tual, hace astrología en vivo y

canciones de todos los tiempos.
“Las canciones no son a pe-

dido del público.  Ya lo aprendí

en la primera función. No es mi

grupo Plan B, esto es un es-

pectáculo que está basado en

un guion”.

Las entradas online ya están ago-
tadas, pero quienes deseen ad-
quirir las que quedan, pueden
dirigirse a Sala Z o al IOPPS
(Pedro Echague 475 Oeste) en
horario de comercio. El costo es
de $500.

L
a conocida fotografa Carina
Cocca dio un timonazo en su
vida y a través de las redes so-

ciales informó que junto a Facundo
iniciará un viaje inicialmente a través
de Latinoamérica y ha puesto en
venta muchas de sus obras.
El anunció puesto en su sitio dice lo
siguiente:
La Hola amigos!
Les cuento que con Facundo Coca
estamos transformando en nuestra
casa y base de investigación una
Mercedes Benz Sprinter 310D mo-
delo 99 para llevar a cabo el pro-
yecto “A donde caiga”, donde
recorreremos Latinoamérica ( y tam-
bién el mundo, por qué no!) mientras
retratamos culturas, paisajes, expe-
riencias y sabores que encontremos
durante nuestro camino, pero no
como meros observadores, sino po-
niéndonos en los zapatos de los po-
bladores, intentando ser un lugareño
más, utilizando como recurso la na-
rración audiovisual y escrita. Además

dejaremos plasmado el día a día de
nuestra Vanlife minimalista en nues-
tras redes sociales.

El proceso de transformación es largo
pero sumamente reconfortante y espe-
ramos poder compartirlo con ustedes
para que, a lo largo de este proyecto,
puedan acompañarnos y formar parte
del mismo. Lleva mucho esfuerzo
poder convertir un vehículo en una
casa, y no solo físico sino mental en
gran medida. Piensen que tendremos
que prescindir casi del 80% de nues-
tras cosas para esta experiencia, brin-
dando a su vez información de nuestra
vida minimalista.
Por suerte no vamos a estar solos, ya
que nos van a acompañar Cleo, una
gata con un hermoso temperamento, y
Cuzco, un caniche tranquilo y silen-
cioso... estamos siendo irónicos, por-
que son diametralmente lo opuesto!.
Gran parte del desafío aquí será el de
garantizar un espacio cómodo y se-

guro para ellos mientras nos acom-
pañan en este viaje y no morir en el
intento.
Por todo esto vamos a documentar la
transformación paso a paso de nues-
tra casa/laboratorio, pero toda ayuda
o sugerencia es más que bienvenida
ya que este tipo de trabajos no son
poca cosa.

Pero esto no es todo, ya que tam-
bién queremos mostrarles nuestras
dudas o complicaciones, un poco
para compartir con ustedes, otro
poco para ayudar a quienquiera que
tenga dudas similares o se plantee
este estilo de vida.
Podrán seguir nuestros progresos en
Facebook (en la página “A donde
caiga”), Instagram (@a.donde.caiga)
y próximamente en Youtube (ya sa-
brán más del canal cuando tenga-
mos todo listo para empezar a subir
videos).
Bienvenidos a A donde caiga!!!

Alejandro Segovia junto al músico y también escri-

tor Pablo Barbera, que lo acompaña en el show.
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DEPORTES

LA MARIHUANA PODRÍA QUEDAR FUERA DE 
LAS SUSTANCIAS CONSIDERADAS DOPING

S
ha’Carri Richardson llegó a
los titulares de Estados Unidos
el domingo 20 de junio después

de clasificar para los Juegos Olímpi-
cos de Tokio, al ganar la qualy de 100
metros femeninos en las pruebas de
pista y campo olímpicas organizadas
en Eugene, Oregón. Con una marca
de 10.86 segundos, se había asegu-
rado su lugar en el equipo norteameri-
cano para la cita más importante del
atletismo. A sus 21 años conquistó a
todo el circuito con su carisma y con-
fianza tanto dentro como fuera de la
pista. Pero dio positivo por mari-
huana en el control antidoping y se
derrumbó el sueño de representar a
su país y abrió un importante de-
bate a pocos días del inicio de la
cita olímpica.

La atleta es oriunda de Dallas, Texas,
y allí comenzó a correr a una tem-
prana edad. Su velocidad la hizo resal-
tar desde sus inicios en la Carter High
School antes de asistir a la Universi-
dad Estatal de Louisiana.
La atleta reconoció haber consumido
marihuana en Oregón, donde no está
legalizada, como forma de ayuda para
sobrellevar la dura noticia de que su
madre biológica había muerto. Pero el
cannabis está claramente prohibido
por la Agencia Mundial Antidoping
(AMA) y los infractores están sujetos a
sanciones. En este caso, una suspen-
sión de 30 días, el tiempo suficiente
para mantenerla fuera de combate
en Tokio. Richardson era favorita para
ganar el oro para Estados Unidos en
los 100 metros luego de cuatro Juegos
Olímpicos consecutivos sin norteame-
ricanas llevándose la tan ansiada me-
dalla del primer lugar.

El rechazo hacia la sanción fue de ca-
libre nacional y portavoces de la Casa
Blanca argumentaron que tal vez de-

berían “revisar las normas” y para
considerar la marihuana como una
sustancia no penalizada por el
AMA. “Ciertamente tenemos que
respetar el papel de la Agencia
Antidopaje de Estados Unidos y
del Comité Olímpico de Estados
Unidos en las decisiones que
toman, pero es triste”, afirmó Jen
Psaki, secretaria de prensa del go-
bierno, sobre el caso Richardson.
Los Juegos Olímpicos se perderán
los coloridos y glamurosos looks que
Richardson utiliza en la pista. La at-
leta corre con uñas largas de colores
y cabello de vibrantes colores, lo que
le permitió destacar de las demás
competidoras durante la carrera. De
hecho, cambia el color de su ca-
bello a menudo de acuerdo a su
estado de ánimo. Por ejemplo, el
tono naranja que utilizó en las prue-
bas para representar a Estados Uni-

dos fue inspirado por su novia, que
eligió el color porque es “ruidoso” y
“peligroso”, según informes del
medio USA Today.

Más allá del contratiempo que la
alejó de Tokio, Sha’Charri aseguró a
los fanáticos que su camino no ter-
minó en absoluto y que está lista
para volver a las pistas apenas ter-
mine la suspensión: anunció que
participará en el Prefontaine Clas-
sic de la Diamond League que se
llevará a cabo en la Universidad de
Oregon el 21 de agosto. Será parte
de los eventos de velocidad de 100 y
200 metros con el objetivo de redi-
mirse y retomar el impulso desde lo
dejó. El nuevo sueño será apuntar
a Paris 2024 donde intentará ir en
busca de la medalla dorada que
quedó pendiente.
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SHA’CARRI  RICHARDSON, LA CARISMÁTICA ATLETA QUE ABRIÓ EL DEBATE

sss

sss

sss
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tamBiÉN FueroN NotiCias

“Yo me quiero Casar 
(Y resulta que puedo)”

C
reo que fue en un cursillo de in-
greso a la facultad de derecho
cuando escuché que los cónyu-

ges no son parientes. Son más que pa-
rientes. Y me sonaba raro. Seguro fue
en el dictado de derecho de familia en
donde aprendí con más tecnicismo que
los esposos generan un nuevo paren-
tesco entre los de su misma sangre,
transformándose la familia de uno y otro
en parientes por afinidad. Pero los que
dan el sí, no son parientes en rigor. Son
un algo más. Un nuevo vínculo más
profundo y nuevo que no nace de la fa-
milia dada. Sino de la elegida. Es la
constitución de una unión querida, de-
seada, expresada, libre.

s   s   s
Con el paso del tiempo, supe (y vi) que
el matrimonio respondía muchas veces
a convenciones sociales, a tradiciones,
a las que, de movida, pretendía desco-
nocer. Las revoluciones en mi adoles-
cencia se parecían a patear el tablero de
cualquier cosa que luciera establecida.
Mejor: cualquier cosa que hubiesen
hecho mis padres o mis mayores. “No
pienso casarme. Es someterme al sis-
tema”, me acuerdo que dije en un asado
de amigos a mis 18 pensado como des-
pedida de soltero de alguno. Lo dije con
soberbia y desubicación. Todavía no
supe disculparme con el amigo aún hoy
casado.

s   s   s
Uno de los que allí estaba me dijo por lo
bajo: “No pensas en casarte esencial-
mente porque no podes. Porque sos ho-
mosexual. Es ridículo que te opongas a
un derecho que deberías tener antes de
negarlo ¿Y si peleás para poder, en todo
caso, y negarte después?”. A la sober-

bia y desubicación, le agregué igno-

rancia.

s   s   s
Hace once años la Argentina entró por la
puerta grande de la igualdad de dere-
chos consagrando el matrimonio iguali-
tario. Full, full. Sin distinguir entre
esposos y esposas, esposas y esposas
y esposos y esposos. Todos con las mis-
mas atribuciones y deberes. La ley es
ejemplar. Fue en la gestión de Cristina
de Kirchner. 

s   s   s
Desde hace más de una década me
puedo casar. Ya puedo oponerme al ma-
trimonio y rechazar esa convención ma-
trimonial, acusándola de mera tradición,
de comodidad y sometimiento econó-
mico, de imposición de monogamia reli-
giosa, de puro cartón pintado para
presumir hacia afuera y de tantas cosas
más. Resulta que hoy me quiero casar.
Hace once años la Argentina entró por la

puerta grande de la igualdad de dere-
chos consagrando el matrimonio iguali-
tario (Comunicación Senado)

s   s   s
Me quiero casar, primero y esencial, por-
que puedo decir que vivo el amor de mi
vida. Y aquí, no hay mucho más para
escribir o pensar. Basta mirar la integri-
dad de mi futuro esposo. Sólo mirarlo a
los ojos. Estar enamorado es una alu-
vión imparable de ganas de compartir
con un par el artesanal ejercicio de la
vida diaria, de ese claroscuro que es la
vida diaria. Y eso merece celebración.
Pueden acusarnos a los casamenteros
de obvios, pero no he encontrado cere-
monia de celebración más emocionante
que aquella de dos almas libres diciendo
“sí que quiero ser más que tu pariente”.
Ni tu amigo, ni tu hijo, ni tu padre ni tu
primo. Quiero ser más que eso. Distinto,
nuevo, único e irrepetible que es lo que
es el amor único e irrepetible como lo es
el mío por B.

LO ESCRIBIÓ EN UNA COLUMNA LUIS NOVARESIO AL 
CUMPLIRSE 11 AÑOS DE LA LEY DEL MATRIMONIO IGUALITARIO

Hace tiempo que el periodista Luis Novaresio

habla de su relación de pareja con un arquitecto.

Ahora en una columna escrita por Novaresio al

cumplirse 11 años de la ley de matrimonio 

igualitario este afirma que se quiere (y puede) 

casarse. Estos son los tramos salientes de la nota.
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DATOS DEL COVID-19

Pacientes c/proceso infeccioso: 6.837 Recuperados: 52.755 Test negativos: 1.059

NUEVOS CASOS

CASOS FALLECIDOS

CASOS FALLECIDOS
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PACIENTES EMBARAZADAS: 3 PACIENTES PEDIÁTRICOS: 4

Fuente: https://sisanjuan.gob.ar/salud-publica/2021-07-15/33573-parte-de-salud-publica-sobre-coronavirus-n-497-15-07

Fuente: https://www.argentina.gob.ar/salud/coronavirus-COVID-19/sala-situacion

Fuente: COVID-19 Dashboard by the Center for Systems Science and Engineering (CSSE) at Johns Hopkins University
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Despejado. Poco 
cambio de la
temperatura.

Escasa nubosidad. Vientos

leves del sector Norte.  

MÁXIMA

23°

3°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título Original: Your Honor
Género: Drama  |  Thriller 
Origen: EE.UU. |  2020
Duración: 10 capítulos de 55 min.
Dirección: Peter Moffat y Edward Berger
Reparto: Bryan Cranston, Sofia Black-D'Elia,
Michael Stuhlbarg, Tony Curran, Hope Davis,
Carmen Ejogo, Hunter Doohan, Isiah Whitlock
Jr., Jock McKissic.

Cuando el hijo de un respetado juez (Bryan
Cranston) de Nueva Orleans se ve involu-
crado en un atropello y fuga, el plan de su
padre porque nadie se entere conducirá a un
juego de alto riesgo lleno de mentiras, enga-
ños y decisiones imposibles. Todo se compli-
cará más cuando se descubre quién era la
víctima y las consecuencias de su identidad. 
Bryan Cranston, no podía tener un mejor actor
principal, cualquier otro no podría haber reali-
zado el papel que representa aquí, recuerda
mucho a Breaking Bad por no decir que es
Walter White en una situación distinta

Se la puede ver en Paramount+Calificación: 9
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Un poco de humor

-¿Pero no me dijiste que servías

en la Iglesia?

-Sí, pero de mal ejemplo.

-¿Qué va a tomar el caballero?

-Una decisión absurda.

-Excelente elección.

-Oh, mi amoorrr, qué romántico,

cena con velas… ¿Qué celebra-

mos?

-Nada tonta...debemos 5 boletas

de luz...

Preso: (Al teléfono con su novia

frente al cristal) Prométeme que

no tendrás sexo con otroshombres

mientras yo esté aquí dentro.

Novia: Ni vos tampoco.

-Perdone vecina, pero… ¿qué le

pasa  a su hija que anda gritando y

camina como poseída?

-Nada, sólo le quitamos el celu-

lar.

-Amiga, ¿Cómo se llama esa apli-

cación que te envejece?

-“Marido”, amiga...

-¿Cuál es la previsión del

tiempo para hoy lunes?

-Se va a hacer larguísimo.

-Te digo que lo mío es una lucha

constante.

-Sí, pero… ¿Una lucha constante

entre qué?

-Entre el bien y el bar.

-Entiendo…

-Oficial de Aduana. ¿Algo que

declarar?

-Me acuesto con mi cuñada.

-¡Que si tiene algo de valor!

-¿Le parece poco decirlo con

mi mujer delante?

-Alto, esto es un control de alco-

holemia. Sople aquí. 2,45.

¿Pero no le da vergüenza?

-¡¡LPM las tres menos cuarto

mi mujer me mata!!

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Mientras 
tanto en la 
enfermería...
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La estatua

Estaba una mujer con su

amante y de repente oye que

el marido abre la puerta.

- ¡Date prisa! - le dice al tipo -

¡Quédate de pie en la es-

quina!

Rápidamente le frota aceite

de bebé por todo el cuerpo y

luego le espolvorea con pol-

vos de talco.

- No te muevas hasta que te

lo diga, le susurra ella, simula

que eres una estatua.

- ¿Qué es esto, querida? - le

pregunta el marido al entrar.

- ¡Ah, sólo una estatua!, res-

ponde ella con naturalidad-,

los Pérez compraron una

para su dormitorio, me gustó

tanto que compré una para

nosotros también.

No se habló más sobre la es-

tatua, ni siquiera por la noche

cuando se metieron en la

cama. A las dos de la madru-

gada, el marido se levanta,

va a la cocina y vuelve con

un sandwich y un vaso de

leche.

- Toma, le dice a la 'estatua',

come algo. Yo me estuve

como un idiota durante tres

días en el dormitorio de los

Pérez y nadie me ofreció ni

siquiera un vaso de agua.

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=154599
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